
26 июля с трибуны Государственной думы итоги полити-
ческого года подвёл в своём выступлении Председатель 
ЦК КПРФ, руководитель парламентской фракции комму-
нистов Г.А. Зюганов. 

Этот политический год прошел в условиях войны, развязан-
ной против России. Она расставила все точки над «и», опре-
делила цену каждому институту власти, каждому трудовому 
коллективу. Обострились все существующие противоречия, в 
том числе и угрозы, о которых я вам не раз говорил. Продол-
жаются обнищание и вымирание, усилился раскол общества, 
внедрение новейших технологий продвигается крайне сложно. 

К сожалению, послание Президента, в котором он поставил 
цель выйти на мировые темпы развития и решить стратегически 
важнейшие задачи, не реализуется. Об этом можно судить по 
государственному бюджету, который недостаточен для про-
рывного развития экономики.

Мы обязаны помнить: народ гибнет, когда теряет свой путь 
развития. Мы потеряли его в 1991 году, когда нас силой толкну-
ли на чуждый, губительный путь, выгодный Западу. Напоминаю 
всем, в том числе и национальным кадрам, что с начала раз-
рушительных 1990-х русских стало на 22 миллиона меньше. 
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СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Раздвоенность 
партии власти 

мешает Победе!
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Юных волоконовцев наградили 
за участие в конкурсе

Молодежь Черноземья 
посетила авиазавод «Сокол»

Властитель дум 
русских революционеров

17 июля, в ТАСС прошла пресс-конференция Председателя ЦК КПРФ Геннадия 
Зюганова, посвященная итогам весенней сессии Госдумы и задачам КПРФ в 
новом политическом сезоне. В пресс-конференции также приняли участие: пер-
вый заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин, заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Дмитрий Новиков, член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Мария 
Дробот и секретарь ЦК КПРФ Александр Ющенко.

Г.А. ЗЮГАНОВ:

В условиях войны приходится начинать 
с очень печальных вестей.

Террористы второй раз за последний 
год взорвали Крымский мост. Погибли 
два гражданина из Белгородской обла-
сти, тяжело ранена их дочь. Сейчас след-
ственные органы и силовые ведомства 
разбираются: кто, почему и как?

В условиях войны теракты стали глав-
ным содержанием деятельности нацист-
ского, фашистского режима, который 

захватил силой власть в Киеве и продол-
жает бесчинствовать.

Сегодня ночью погиб руководитель 
Приднестровской Компартии Олег Хор-
жан, лауреат Ленинской премии. Убит 
дома. Мы требуем немедленно приступить 
к расследованию и разобраться.

К сожалению, фашизм по сути дела 
пустил глубокие корни не только в Амери-
ке и Европе. Им удалось отравить огром-
ное население ридной Украины.

Продолжение на стр.4-5

Общество сплачивается на позитивных 
идеях и конструктивной программе

С Днем освобождения
Белгорода! 

Очень скоро мы с вами будем отмечать вели-
кую дату – 80-летие освобождения Белгорода от 
немецко-фашистских захватчиков. 

Почти два долгих года Белгородчина жила в 
условиях фашистской оккупации. Наш край стал 
ареной активных боевых действий. В жесточай-
ших схватках с врагом погибли не только совет-
ские воины, но и десятки тысяч мирных жителей. 
Ущерб белгородской земле был нанесен колос-
сальный. Сколько сил, терпения потребовалось 
военному поколению, чтобы выстоять, победить, 
а затем и восстановить в рекордные сроки бук-
вально из пепла разоренные фашистами города 
и села.

Дорогие ветераны, труженики тыла, дети 
войны! Ваша доблесть, мужество, героизм и 
патриотизм помогли выстоять и победить врага в 
самой страшной войне в истории человечества. 

Сегодня ваш пример вдохновляет участников 
СВО, которые вновь сражаются с фашизмом. 
Подвиг отцов и дедов вдохновляет наших вои-
нов, придает им мужества, сил и вселяет веру в 
правоту нашего дела.

Желаю всем белгородцам крепкого здо-
ровья, мирного неба над головой. С праздни-
ком, с Днем освобождения! 

Депутат Государственной Думы ФС РФ
Сергей ГАВРИЛОВ

С 80-летием 
освобождения Белгорода 
от немецко-фашистских 

захватчиков!

Летом 1943 года на Белгородской земле про-
ходили жесточайшие бои. Противник пытался 
любой ценой удержать город, но 5 августа войска 
Красной Армии, проявив беспримерную отва-
гу и мужество, заняли Белгород. Сделали ещё 
один шаг к Великой Победе. В ратную летопись 
нашей страны навеки вписаны такие значимые 
события, как крупнейшее танковое сражение 
на Прохоровском поле и первый легендарный 
салют, прогремевший в честь освобождения 
Белгорода. Это особые, героические страницы 
нашей истории.

Прошли десятилетия с тех пор, сегодня 
строгие памятники и братские могилы, мемори-
альные комплексы и Вечный огонь напоминают 
нам о величии подвига советского солдата и о 
ценности человеческой жизни. 

Белгород является Городом воинской славы. 
Здесь любят и умеют трудиться, с  уважением 
относятся к ветеранам минувшей войны, их бес-
смертному подвигу.

Дорогие белгородцы! От всей души жела-
ем вам здоровья, успехов в труде и мирного 
неба над головой! С праздником!

Первый секретарь Комитета БРО КПРФ
Станислав ПАНОВ
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А русские – это государствообразую-
щий народ, который скрепляет единство 
нашей страны. От его судьбы зависит 
судьба каждого из вас.

До предательского развала СССР 
население России составляло почти 3 
процента от населения планеты. Сейчас 
этот показатель снизился вдвое, и мы про-
должаем сокращаться ударными темпами. 
Причины вымирания – социальная неспра-
ведливость, отсутствие перспективы и то 
ворьё, которое баснословно обогатилось 
на эксплуатации наших ресурсов, но 
не желает помочь своим бедствующим 
согражданам. Мы считаем, что это абсо-
лютно противоестественно. Олигархов 
необходимо заставить платить нормаль-
ные налоги, тем более в условиях войны! 

Эта война развязана против всего 
Русского мира и приобрела откровен-
но угрожающий характер. Когда дроны 
долетают до Кремля и атомных станций, 
когда нацистско-бандеровский режим 
в Киеве превращает терроризм в госу-
дарственную политику, никто не может 
чувствовать себя в безопасности.

В этой связи неизбежно возникает 
вопрос: где для нас успех и где победа? 
Мы воюем уже более 500 дней – треть 
от того срока, который потребовался 
для победы в Великой Отечественной 
войне. А в нынешней ситуации нас может 
устроить только победа. Наша фракция, 
лево-патриотические силы все это время 
активно работали над этой задачей.

Дума в целом проявила характер. Мы 
с вами приняли почти 200 законов, кото-
рые помогают проводить военную опе-
рацию и вытаскивают страну из кризиса. 
Состоялись 24 правительственных часа. 
Нельзя не отметить, что нынешнее пра-
вительство отчитывается в Думе более 
профессионально, чем прежнее.  Но 
одного этого недостаточно. Для победы 
нам жизненно необходим новый курс!

Мы провели девять «круглых столов» 
и шесть парламентских слушаний. Благо-
дарим всех, кто участвовал в них. На мой 
взгляд, наиболее эффективной формой 
нашей работы стали выезды депутатов 
в трудовые коллективы и в регионы. 
Хотелось бы, чтобы Председатель Думы 
Вячеслав Володин, который был иници-
атором таких выездов, продолжил эту 
практику. Надеюсь, видя, как талантливые 
люди работают на земле и на заводах, мы 
будем острее реагировать на их просьбы 
и предложения, будем быстрее принимать 
необходимые трудовому народу законы.

Обращаюсь к Председателю Думы с 
предложением сделать два депутатских 
выезда на Кировский завод и на Рост-
сельмаш. Вы увидите успешные предпри-
ятия в новых непростых условиях.

Меня как человека и как политика 
больше всего волнует раздвоенность 

власти в ее решениях и в определении 
курса. Подобная раздвоенность всег-
да ведет не к победе, а к поражению. В 
чем это проявляется? Когда я слушаю 
Президента, то готов поддержать его 
практически по всем ключевым пози-
циям. Но я не вижу признаков реальной 
корректировки курса – даже после того, 
как Президент официально заявил, что 
капитализм зашел в тупик, и что новый 
курс необходим. 

Совершенно очевидно, что надо 
заниматься патриотическим и трудовым 
воспитанием и настойчиво бороться с 
пятой колонной. Она сейчас максималь-
но активизировалась и мельтешит вокруг 
Президента с утра до вечера.

На наш взгляд, надо безотлагатель-
но принимать решения и по Болонской 
системе, и по ЕГЭ. А мы в этих вопросах 
топчемся на месте, если не откатываем-
ся назад.

Мы предложили несколько вариан-
тов успешного решения стратегических 
задач. В Минске на Международном 
Антифашистском форуме, который мы 
организовали, 50 стран поддержали 
Россию в борьбе с нацизмом. Я к вам 
обратился и призвал взять на вооруже-
ние этот опыт сотрудничества с нашими 
союзниками. Но вы пока молчите.

Мы провели Орловский международ-
ный экономический форум. На него съе-
хались ведущие академики, специалисты. 
Они единодушно поддержали нашу обнов-
ленную программу возрождения страны, 
отметили блестящий опыт, накопленный 
нашими народными предприятиями. 

Зайдите на сайт КПРФ.ru, почитайте 
прозвучавшие на этом форуме доклады 
Кашина, Нигматулина, Бабкина, Клычко-
ва, Коломейцева, Останиной. Вы пойме-
те, что есть абсолютно конструктивная 
программа, которая поможет исправить 
нынешнюю кризисную ситуацию. И опи-
раясь на которую можно сформировать 
полноценный бюджет развития.

Премьер Мишустин грамотно высту-
пает с этой трибуны. Но он по-прежнему 
остается в рамках системы, навязанной 
нам три десятилетия назад, которая не 
сулит ничего хорошего! 

Затем в Госдуму приходит министр 
финансов Силуанов и призывает дви-
гаться вперед, добиваться темпов роста 
экономики, которые предусмотрены 
в указах и посланиях Президента. Но 
эти призывы не подкреплены должной 
финансовой политикой, а без неё они 
обессмысливаются. Если у вас рубль 
подешевел за этот год на 70 процентов; 
если повышается ключевая банковская 
ставка, от которой зависят условия кре-
дитования предприятий; если остаются в 
офшорах 44 тысячи предприятий, кото-
рые могли бы дать в казну 5 триллионов 
рублей; если вы не в состоянии взять 
налоги с олигархии, то откуда может 

взяться существенный рост экономики? 
Вам любой экономист докажет, что ему 
неоткуда взяться в такой ситуации!

Вы нам доказываете, что МРОТ в раз-
мере 16 тысяч 242 рублей – это большое 
достижение. Но он даже в Польше в три 
раза выше. Он в Литве – в два раза выше. 
18 процентов прибавки, по сути, ничего 
не дают при нынешних ценах. Это всего 
лишь 3 тысячи рублей дополнительно. И 
в итоге МРОТ по-прежнему не дотягивает 
даже до 20 тысяч. Это жизнь впроголодь. 
В мире 800 миллионов находятся на гра-
ни голодной смерти и 2 миллиарда 400 
миллионов регулярно недоедают. И мы 
с такой финансовой политикой вносим 
свой вклад в эту печальную статистику. 

Я считаю, что проблема сбережения 
народа сегодня является ключевой. И мы 
вам предложили максимально убедитель-
ный алгоритм ее решения. Давно пора 
принять закон о многодетных семьях. 
Нина Останина неоднократно доказыва-
ла в этих стенах его необходимость. Но 
он отложен в сторону. Мы предложили 
закон о горячем питании для всех школь-
ников – и его положили под сукно. Пред-
ложили закон о поддержке детей войны 
– и его блокируют. Закон о детском отды-
хе – тоже. Тогда каким образом можно 
остановить вымирание страны? 

В своем выступлении на Орловском 
экономическом форуме президент ОАО 
«Ростсельмаш» Константин Бабкин ска-
зал: «При этих ценах на энергоносите-
ли, при этих налогах, при этих тарифах 
невозможно будет выйти на рынки, пото-
му что наши изделия будут дороже». Так 
давайте примем соответствующее реше-
ние! Ведь у нас море нефти, гигантские 
запасы газа и электричества! 

Но при этом задушили практически 
всех производителей. Я буквально вче-
ра разговаривал с представителями 
предприятий. Они возмущаются: «Вы 
посмотрите: у нас солярка стоит почти 
60 рублей»! Трубу с Запада на Восток 
повернули, а своим производителям не 
могут продать топливо по нормальной 
цене. Этот вопрос необходимо решить!

Зачем вы душите деревню заоблачны-
ми тарифами на электроэнергию? Наши 
товарищи Харитонов, Кашин и Коломей-
цев много раз доказывали губительность 
такого подхода. И это не экономическая 
проблема. Это вопрос политической 
воли! Если проявить ее, то решить дан-
ную проблему не составляет труда. 

Вы говорите о необходимости спло-
чения общества. Мы тоже настаиваем на 
его необходимости. Нельзя побеждать 
без сплочения. Это главное условие 
Победы. Но для того, чтобы сплочения 
добиться, необходимо вспомнить совет-
ский опыт. После гражданской войны, 
расказачивания и раскулачивания Совет-
ская страна добилась единства общества 
благодаря политике в интересах каждого 

гражданина. И она сумела обеспечить 
подлинное сплочение народа, благодаря 
которому мы победили фашизм.  

По окончании Великой Отечественной 
Сталин произнес знаменитый тост за рус-
ский народ. Что же вы бросаете русских 
людей и весь Русский мир на съедение? 
Мы обязаны утроить усилия на фронте!

Я кланяюсь солдатам и офицерам, 
которые сражаются. Я сам военный 
человек, трижды служил в Советской 
Армии. Чтобы наступать, надо иметь как 
минимум тройной перевес. Давайте сло-
жим наши усилия, чтобы его добиться! 
Мы не можем мириться с ситуацией, при 
которой 80 процентов территории Украи-
ны остается под контролем англосаксов 
и натовцев. Это прямая угроза нашей 
безопасности, нашему существованию!

Когда я слышу, что кто-то предлагает 
договариваться с нынешним киевским 
режимом, то всегда спрашиваю: с кем вы 
собираетесь договариваться? У вас есть 
гарантии, что та часть Украины, которая 
остается под контролем бандеровцев 
и нацистов, не вступит завтра в НАТО, 
и вы не будете постоянно жить под его 
прямым прицелом? Если не решить этот 
вопрос сегодня, завтра его будут вынуж-
дены решать наши дети. Поэтому давайте 
принимать эти принципиальные решения!

Говоря о необходимости сплочения 
народа и диалога с обществом, нельзя не 
сказать о выборах. Посмотрите, что вы 
творите в Хакасии! Я по этому поводу и 
с Кириенко встречался, и с Президентом 
дважды обсуждал эту тему. 

Губернатор Хакасии, коммунист Вален-
тин Коновалов – ответственный руководи-
тель, умный, одаренный человек. За время 
губернаторства он значительно вырос 
как профессионал. Основные экономиче-
ские и социальные показатели в респу-
блике выросли при нем в два-три раза. 
Но в Хакасию уже прислали 80 «черных» 
политтехнологов, чтобы они на выборах 
боролись с командой Коновалова самыми 
грязными методами. Они всю республику 
вверх дном перевернули. Отрезали дей-
ствующего губернатора от всех эфиров. 

Я во времена Ельцина пережил мно-
гое. Меня 300 раз судили, издавали за 
кордоном газету «Не дай Бог!» с клеве-
той на меня и на партию. Но все же вели 
себя более корректно. А вы не желаете 
прислушиваться ни к каким обращениям 
по поводу предвыборных нарушений.

Я убежден, что мы всё равно там 
выиграем. Но проблемы, о которых идет 
речь, касаются не одного региона. И я 
вас призываю: приведите ситуацию в 
норму! Вернитесь к полноценному чело-
веческому диалогу! 

Мы работали на победу и будем рабо-
тать на нее дальше. Сегодня это главный 
вопрос выживания страны! 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Раздвоенность партии власти мешает Победе!

Патриотическое воспитание молодежи и юношества – приоритетное направ-
ление деятельности БРОО «Союз советских офицеров». С февраля по май 
2023 г. проводился конкурс сочинений и рисунков «У войны не детское лицо», 
посвященный 80-летию освобождения Белгородчины от немецко-фашистских 
захватчиков. Поддержку конкурсу оказал депутат Государственной Думы ФС 
РФ (от КПРФ) Сергей Анатольевич Гаврилов. 

Из-за ограничений, связанных с жел-
тым уровнем террористической угрозы, 
у организаторов не получилось собрать 
всех призеров вместе, поэтому было 
принято решение проводить награжде-
ния группами. Так, 27 июля 2023 года в 
Зале Воинской славы Волоконовского 
районного краеведческого музея состоя-
лось награждение победителей конкурса 
рисунков и сочинений на тему: «У войны 
не детское лицо» из Волоконовского 
района. На мероприятии присутствова-
ли председатель Совета Белгородской 
общественной организации «Союз совет-
ских офицеров» Иван Галактионов, заме-
ститель председателя Совета по связям 
с общественностью Елена Чунихина, 
куратор конкурса по Волоконовскому 
району Татьяна Муштатова.

С приветственным словом в адрес 
присутствующих гостей мероприятия и 

победителей конкурса выступила Ирина 
Ануфриева, научный сотрудник музея. 
Также выступили И.Н.Галактионов, 
Е.В.Чунихина, Т.Д.Муштатова. 

Председатель Совета Белгородской 
региональной общественной организа-
ции «Союз советских офицеров» Иван 
Николаевич Галактионов вручил побе-
дителям конкурса «У войны не детское 
лицо» дипломы и памятные подарки. 
Всем участникам также были приготов-
лены дипломы. 

Во время проведения награждения 
участники мероприятия сделали еще 
одно полезное дело: заполнили предва-
рительную анкету для конкурса «Среда 
возможностей». Новый конкурс ставит 
своей задачей улучшать среду обитания 
детей и подростков в небольших городах 
и поселках.

После награждения в Зале Воин-

ской славы Волоконовского районного 
краеведческого музея для гостей была 
проведена экскурсия. Ребята познако-
мились с событиями времен Великой 
Отечественной войны: партизанским 
движением, ходом освобождения райо-
на от немецко-фашистских захватчиков, 
узнали имена Героев Советского Союза, 
уроженцев Волоконовского района. В 
отдельные фонды выделены материалы 
об участниках войны в Афганистане, 
Чечне, есть и материалы об участниках 

СВО. После интересной экскурсии ребят 
пригласили к сладкому столу, который 
был организован благодаря поддержке 
депутата Государственной Думы ФС РФ 
Сергея Анатольевича Гаврилова. Ребята 
уходили из музея в приподнятом настро-
ении, всем очень понравилось проведен-
ное мероприятие. 

Заместитель председателя Совета
БОО «Союз советских офицеров» 

Елена ЧУНИХИНА

Юных волоконовцев наградили за участие в конкурсе 
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Молодежный проект «Первым делом 
самолеты» депутата Госдумы Сергея 
Гаврилова, Белгородского и Воро-
нежского обкомов КПРФ вышел на 
новый уровень 

…Поздно вечером 25 июля группы уча-
щихся Белгородской области и студентов 
Воронежского индустриального коллед-
жа прибыли в Нижний Новгород. Позади 
остались добрые напутствия руководителя 
Белгородского отделения КПРФ Станисла-
ва Панова, лидера воронежских коммуни-
стов Андрея Рогатнева, а еще долгие сотни 
километров пути и живописные пейзажи за 
окнами автобусов.

Кроме студентов, школьников в сто-
лице Приволжского федерального округа 
молодежь представляли лидер белгород-
ских комсомольцев Богдан Войлоков, 
лидер воронежских комсомольцев Вячес-
лав Смирнов, секретарь Воронежского 
обкома КПРФ Александр Шабунин, 

Фашисты трепетали при звуке 
советских истребителей

«Наш проект «Первым делом само-
леты» вышел на новый уровень. Ребятам 
очень повезло, они увидят легендарный 
авиазавод «Сокол» - одно из крупнейших 
предприятий российского авиапрома. 
Работа на таких заводах создает уни-
кальные возможности для личностного, 
профессионального роста. Освоение 
современных технологий, участие в соз-
дании сложных машин – еще и повод для 
особого чувства. Чувства гордости за 
свое предприятие, за наш авиапром, за 
страну», - отмечает инициатор проекта 
депутат Государственной Думы Сергей 
Гаврилов (фракция КПРФ).

В заводском музее группа молоде-
жи ознакомилась с его историей. Завод 
«Сокол», в прошлом Горьковский авиа-
ционный завод им. Орджоникидзе, был   
первенцем советской авиаиндустрии и 
вступил в строй 1 февраля 1932 года. 
Производство начиналось с выпуска 
авиационной техники, разработанной в 
опытно-конструкторских бюро советских 
авиаконструкторов Николая Поликарпова 
(самолеты И-5, И-16) и Семена Лавочкина 

(истребители ЛАГГ-3, ЛА-5, ЛА-7).
 Боевые качества советских истребите-

лей пугали фашистов. За «зловредность» 
они злобно называли наши самолеты 
«Ratte» («Крысы»). А «Суперкрысой» с 1942 
года они именовали истребитель ЛА-5, на 
котором летал советский ас Иван Кожедуб 
и знаменитый пилот Александр Маресьев.

Группа молодежи узнала, что на этом 
предприятии был создан каждый третий 
отечественный истребитель! 26 само-
летов в сутки выпускал горьковский 
авиазавод к 1944 году.  За годы Великой 
Отечественной войны предприятие поста-
вило фронту больше 19 тысяч самолетов. 
С 1949-го авиазавод стал сотрудничать с 
опытно-конструкторским бюро советско-
го авиаконструктора Артема Микояна, 
выпускать истребители «МиГ». 

Советские «МИГи» приобрели широ-
кую известность не только в СССР, но и за 
рубежом. Авиационная техника производ-
ства нижегородского авиазавода «Сокол» 
поставлялась примерно в 40 стран.

Всего с момента пуска на заводе выпу-
щено более 43,5 тыс. самолетов, из них 
около 13500 самолетов марки «МиГ». Труд 
нижегородских авиастроителей четыре 
раза отмечался правительственными 
наградами: в 1936 и 1970 годах - ордена-
ми Ленина, в 1941 г. – орденом Трудового 
Красного Знамени, в 1982 году – орденом 
Октябрьской революции.

Чкалов – первый испытатель 
истребителя И-16

В самом центре заводского музея сто-
ит скульптура в человеческий рост еще 
одной легенды – уроженца Нижегород-
ской области, советского летчика-испы-
тателя Валерия Чкалова. Его знаменитый 

перелёт из Москвы на Дальний Восток 
продолжался 56 часов до посадки на пес-
чаной косе острова Удд в Охотском море. 
Общая протяжённость маршрута соста-
вила 9375 километров.

Этот факт общеизвестный. Но мало 
кто знает, что первый полет на И-16 в 
декабре 1933 года совершил именно лет-
чик-испытатель Валерий Чкалов. Истре-
битель показал отличные скоростные 
характеристики и тут же был запущен в 
серийное производство. В июне 1941 года 
И-16 составляли 1/4 истребительного 
авиапарка Красной Армии, став главной 
защитой советской страны в воздухе.

 …В музее авиазавода «Сокол» перед 
глазами юных белгородцев и воронеж-
цев прошла вся его богатейшая история. 
История подвигов, свершений, побед 
советского народа, равных которым не 
было и не будет. 

Есть у молодежи Белгородской и 
Воронежской областей, кроме позна-
вательного, и прикладной интерес к 
авиационному производству. В Нижнем 
Новгороде на предприятии успешно вне-
дрена молодежная политика. Заключают-
ся договоры с учебными заведениями на 
подготовку специалистов, для студентов 
предусмотрена стипендия и гарантирует-
ся трудоустройство. 

Молодым специалистам здесь уста-
навливается персональная надбавка к 
заработной плате. Для выпускников про-

фучилищ при трудоустройстве на рабочие 
специальности действуют дополнитель-
ные льготы.

Отечественный авиапром выходит 
из пике и отчаянно нуждается в кадрах 
- рабочих, инженерно-технических работ-
никах. 

И как знать, может, через несколько 
лет дружный коллектив Нижегородского 
авиазавода «Сокол» пополнится моло-
дыми специалистами, выходцами из 
Белгородской и Воронежской областей, 
которые жарким летним июльским днем 
побывали в его цехах, музее и навсегда 
полюбили небо, самолеты, авиацию.

И вечный бой!
Покой нам только снится

А после посещения завода была 
встреча в нижегородском Доме народ-
ного единства, где гостей встречал лидер 
коммунистов Нижнего Новгорода Владис-
лав Егоров с активом. В приветственном 
слове он рассказал о буднях партийной 
организации Нижнего Новгорода.

Секретарь Воронежского обкома 
КПРФ по работе с молодежью Александр 
Шабунин ознакомил участников встречи 
с проектом, в рамках которого молодежь 
посещает предприятия отечественного 
авиапрома. 

Главные цели проекта «Первым делом 
самолеты» - популяризация профессии 
авиастроителей, профориентация моло-
дежи, привлечение ее в отрасль авиа-
строения. 

Проект стартовал в 2017 году по ини-
циативе депутата Госдумы Сергея Гаври-
лова, которого связывает с воронежским 
авиазаводом тесное сотрудничество. 
Сберечь старые кадры, вырастить новые 

– обязательное условие развития такой 
высокотехнологичной отрасли как авиа-
строение, убеждены в КПРФ. 

В образовательном авиапроекте при-
нимает активное участие комсомольская 
молодежь. О жизни Воронежского отде-
ления ЛКСМ рассказал первый секретарь 
Комитета Вячеслав Смирнов. А замести-
тель директора Воронежского индустри-
ального колледжа Лариса Беляева рас-
сказала об участии студентов колледжа в 
общественной жизни города.

Помощь фронту, переселенцам 
и новым территориям

Соседство с недружественной с 
некоторых пор Украиной накладывает 
существенный отпечаток на работу бел-
городских общественных организаций. 
На этом сделала акцент председатель 
Белгородского отделения «Всероссий-
ский женский союз – «Надежда России» 
Елена Серенко, выступая на встрече. Она 
подчеркнула, что вместе с коммунистами-
белгородцами при поддержке депутата 
Госдумы Сергея Гаврилова обществен-
ная организация сделала немало добрых 
дел. Так, помощь беженцам Донбасса, 
внутренним переселенцам, военнослу-
жащим, старикам и детям идет потоком. 
Особо важной в последние месяцы стала 
организация сбора и доставки гуманитар-
ного груза шебекинцам. При поддержке 
Сергея Гаврилова этой весной больше 
тридцати ребят из Шебекино, участни-
ки танцевального коллектива «Эверия», 
смогли отдохнуть в ялтинском санатории 
имени Кирова. С внутренними пересе-
ленцами Красной Яруги поддерживается 
самая тесная связь уже более года. Пред-
ставители белгородского отделения ВЖС 
«Надежда России» работают практически 
во всех районах области, помогая решать 
самые насущные проблемы.

Первый секретарь Комитета Бел-
городского регионального отделения 
Ленинского комсомола Богдан Войлоков 
рассказал о буднях, возглавляемой им, 
комсомольской организации.

Сегодня эти будни тесно связи с СВО. 
Заготовка бревен и дров для оборудова-
ния блиндажей, доставка гуманитарного 
груза на передовую и в новые регионы, 
поддержка семей военнослужащих, 
активное сотрудничество с партийцами 
соседних и дальних регионов России, 
- далеко не полный перечень работы, в 
которую вовлечены белгородские комсо-
мольцы. 

Все больше комсомольцев вовлека-
ется в воспитательную работу, зажигая 
своим задором молодых сторонников.

Город, которому больше 800 лет

По окончании встречи группа моло-
дежи во главе с Владиславом Егоровым 
возложила живые цветы к монументу 
знаменитому советскому летчику, легенде 
отечественной авиации, уроженцу Ниже-
городской области Валерию Чкалову. 

Затем коммунисты-нижегородцы 
провели для гостей увлекательную трех-
часовую экскурсию по Нижнему Новго-
роду - политическому, индустриальному, 
культурному и административному центру 
Приволжского федерального округа. 

Белгородский и Воронежский обкомы 
КПРФ выражают благодарность руково-
дителю НАЗ «Сокол» Владимиру Михайло-
вичу Егорову за уникальную возможность 
познакомить нашу молодежь с работой 
авиапредприятия.

Отдельная благодарность за оказан-
ную помощь в организации поездки пер-
вому секретарю Нижегородского обкома 
КПРФ Владиславу Егорову, председателю 
Нижегородского регионального отделе-
ния «Всероссийского женского союза 
– «Надежда России» Татьяне Жуловой и 
нижегородским комсомольцам.

Пресс-служба БРО КПРФ

Молодежь Черноземья посетила 
нижегородский авиазавод «Сокол»
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Начало на стр.1

Один миллион нацистов и бандеров-
цев сумели прокомпостировать мозги 
всем остальным гражданам, и уже в тече-
ние почти пятисот дней они ведут войну 
под руководством НАТОвских офицеров 
против Русского мира.

Мы должны прекрасно понимать, что 
эта война требует решения трех страте-
гических задач.

Первая - максимально отмобилизо-
вать ресурсы. И мы, начиная с сентября 
месяца, когда приступила к работе Госу-
дарственная Дума во второй год ново-
го созыва, все делали для того, чтобы 
реализовать эту программу, предложив 
и бюджет развития, и программу устой-
чивого развития села, и уникальный опыт 
народных предприятий.

Вторая задача - максимально спло-
тить общество. Общество можно спло-
тить только на позитивных идеях и кон-
структивной программе. Для этого мы 
предложили свой опыт - опыт прежде 
всего великой Советской страны. Весь 
этот год прошел под флагом 100-летия 
образования СССР. Перед вами велико-
лепная книга «100 лет СССР», которую 
подготовила редакция «Советской Рос-
сии», в ней исследована наша уникальная 
практика мирного восстановления еди-
ной государственности в рамках СССР 
и великолепная ленинско-сталинская 
модернизация, которая позволила рас-
павшуюся империю собрать воедино, 
победить фашизм и прорваться в космос.

Мы весь этот год проводили и под 
флагом 30-летия возрождения нашей 
партии. Партии, которая возникла как 
протест против горбачевско-ельцинского 
предательства. Партии, которая впитала 
все лучшее из великой тысячелетней 
истории, советской эпохи. Партии, кото-
рая предложила уникальную программу 
патриотического воспитания, начиная с 
пионерии и комсомола. Партии, предло-
жившей Думе двенадцать законов, кото-
рые позволили бы изменить ситуацию 
в считанные годы в пользу труда, а не 
капитала и олигархии, которая продол-
жает баснословно обогащаться даже в 
условиях войны.

Мы должны прекрасно понимать, и 
на этом педалировали в стенах Государ-
ственной Думы, проводя круглые столы, 
слушанья, выступая с думской трибуны, 
ежедневно, еженедельно выступая перед 
журналистами в ходе пресс-подходов, о 
том, что все наши ключевые беды растут 
из предательства горбачевской и ельцин-
ской клики, которая устроилась в хвост 
дяде Сэму и разрушала нашу страну.

В этой связи хочу напомнить, что, 
отмечая 30-летие, мы особо подчеркну-
ли: у лево-патриотических сил, которые 
я возглавляю, и у нашей партии есть три 
огромные заслуги перед трудящимися. 
Мы дважды спасли страну от граждан-
ской войны - в 93-м и 96-м. Мы сумели ее 
оттащить от края пропасти в 98-м после 
дефолта, когда решили проблему форми-
рования патриотического правительства 
во главе с Примаковым, Маслюковым и 
Геращенко. И мы все сделали для того, 
чтобы поддержать позитивные инициати-
вы президента Путина.

Я обязан сегодня напомнить, потому 
что сейчас Путин выстраивает новую 
стратегию, что за двадцать лет он четы-
режды менял эту стратегию. Вначале 
решал проблему укрепления нашей госу-
дарственности. Это главное достижение, 
которое мы все с вами имели в своей 
тысячелетней истории. И мы очень энер-

гично поддерживали эту линию. Он все 
делал для того, чтобы одолеть терроризм 
на Северном Кавказе, который распол-
зался по всем регионам нашей страны.

Мы тридцать с лишним раз вносили 
в Государственной Думе предложение о 
мирном  решении той проблемы, кото-
рую нам навязали в Чечне, развязав эту 
бойню. Мы все делали для того, чтобы 
остановить обнищание и вымирание 
наших граждан. В этом плане фракция 
предложила совершенно уникальную 
программу: и закон «Образование для 
всех», и поддержку детей войны. И все 
делали для того, чтобы гарантировать 
бесплатное образование и достойное 
медицинское обслуживание.

Но сегодня послание президента 
акцентирует внимание на укреплении 
суверенитета и национальных традиций. 
Я считаю, что это исключительно важ-
ное направление. Но все это требует 
решения главного вопроса - изменения 
финансово-экономического курса и бюд-
жетно-кредитной политики. Как показал 
текущий год, несмотря на то, что достой-
но отчитывался Мишустин, выступали его 
замы, министры, тем не менее финансо-
во-экономический блок продолжает ста-
рую политику, которая никогда не даст 
темпы выше мировых, о чем президент 
говорил в своем послании, и не позво-
лит избавиться от нищеты и отсутствия 
должной подготовки кадров.

Мы считаем, что в этой связи наша 
программа, наш опыт, бюджет развития, 
законы по поддержке ключевых отрас-
лей производства и научно-технического 
прогресса, защита обездоленных граж-
дан, прежде всего детей, женщин и ста-
риков - это непременное условие выхода 
страны из кризиса и победы в ходе спе-
циальной военной операции.

Для того чтобы поддержать опера-
цию, мы с первого дня заявляли, что 
надо было прислушаться к Донецкой и 
Луганской народным республикам и воз-
вращать их на Родину. Тогда бы не было 
у НАТОвцев и американцев возможности 
напичкать Украину оружием и развязать 
ту бойню, которая сегодня продолжается 
на фронте.

Ю.В. Афонин:
- Ключевая задача для нашей страны 

– это Победа в войне, которую развязал 
против нас коллективный Запад. Победа 
над нацистами, которые захватили власть 
в Киеве.

Начиная с майданного переворота в 
2014 году, для нашей партии было оче-
видно, что мы должны защитить свою 
Родину. Многие наши товарищи уже тог-
да поехали защищать Донбасс в составе 
интернациональных бригад.

КПРФ многое делает для нашей 
победы над фашизмом. КПРФ является 
сражающейся партией. Сотни наших 
товарищей сражаются на передовой. 
Мы помогаем семьям бойцов. Чтим 
память погибших коммунистов (погиб 41 
человек).

Накануне нашей пресс-конференции 
сообщили, что сибиряк, коммунист из 
Канска, депутат Канского местного сове-
та депутатов Олег Ликонцев указом пре-
зидента стал Героем России. Олег триж-
ды был ранен, но продолжает командо-
вать батальоном.

Для победы необходимо отмобилизо-
вать ресурсы нашей страны. Необходимо 
также изменить социально-экономиче-
скую систему. Для единства в обществе 
должно быть обязательно доверие граж-
дан к избирательной системе. Поэтому 

предстоящие выборы в сентябре должны 
пройти честно и прозрачно.

Но в последние годы, к сожалению, 
избирательная система существенно 
изменилась. По инициативе «Единой Рос-
сии» были приняты 19 законов, которые 
изуродовали эту систему. КПРФ внесла в 
Госдуму проект Избирательного кодекса. 
Этот Кодекс позволил бы обеспечить в 
нашей стране подлинное народовластие.

Наши красные губернаторы Клычков, 
Коновалов, Русских принимают участие 
в этих выборах, но против них работа-
ют черные политтехнологи. За нашими 
губернаторами есть реальные позитив-
ные дела.

Важная задача – удвоение наших 
рядов и укрепление партийных струк-
тур. Сейчас завершилось формирование 
участковых избирательных комиссий. 
От нас будут на избирательных участках 
около 80 тысяч человек. В два раза боль-
ше людей станут наблюдателями КПРФ.

Избиркомы разные уровней «отсея-
ли» почти одну тысячу наших товарищей 
через так называемое рейтинговое голо-
сование на сложных для власти участках. 
В этой связи мы направили обращения в 
ЦИК и суды.

Продолжается преследование ком-
мунистов. Например, преследуют комму-
ниста Артема Самсонова в Приморском 
крае и других товарищей.

Д.Г. Новиков:
- Погиб наш друг и товарищ Олег 

Хоржан. Он навсегда останется в нашей 
памяти, но уже никогда не сможет при-
соединиться к нашей борьбе. Мы сдела-
ем все возможное, чтобы убийцы были 
наказаны.

Я хорошо запомнил наш последний 
разговор с Олегом Хоржаном. Он благо-
дарил руководство КПРФ за присвоение 
Ленинской премии. Он этой премии был 
абсолютно достоин.

Современный капиталистический мир 
переживает эпоху имитаций.

Например, в Вильнюсе прошел сам-
мит НАТО. Его участники имитировали 
принципиальность, но при этом скати-
лись к прямой поддержке нацизма.

Участники форума в Санкт-
Петербурге имитировали экономическую 
деятельность. Они предложили Пра-
вительству провести новый этап при-
ватизации. Хотя сейчас надо проводить 
национализацию.

Много сегодня имитации в литерату-
ре, кино, театре и живописи. При этом 
места для подлинной культуры остается 
все меньше и меньше.

Многие буржуазные партии в совре-
менной России по факту имитируют бур-
ную деятельность.

И только КПРФ остается партией 
единомышленников, объединившихся 
для достижения идейно-политических 
целей. У нас есть социально-экономиче-
ская программа. У нас есть политическая 
программа. Есть программы в сфере 
образования, в сфере культуры и во всех 
значимых областях.

Но наша главная программа – это про-
грамма КПРФ. Она небольшая по объему, 
но громадная по смыслу.

Жизнь продолжается, появляются 
новые тенденции. Поэтому наша про-

грамма постоянно требует новой дока-
зательной базы. Мы эффективно про-
вели Третий Орловский экономический 
международный форум. Члены нашей 
фракции в Госдуме выступают в каче-
стве квалифицированных экспертов 
по важнейшим вопросам экономики и 
политики.

Мы гордимся работой наших губерна-
торов Коновалова, Клычкова, Русских и 
мэра Локтя. Высокие показатели демон-
стрируют наши народные предприятия.

В Китае издана книга Г.А. Зюганова 
«Глобализация и судьба человечества» 
на китайском языке.  Почитайте наши 
книги, и вы убедитесь, что у компартии 
Китая и у КПРФ выводы по ключевым 
проблемам современности во многом 
совпадают.

Совместно с китайскими товарищами 
мы намерены до конца года провести 
научно-практическую конференцию, на 
которой будем исследовать историю 
Второй Мировой войны.

Была проведена нами международная 
антифашистская конференция в Минске. 
Фронт борьбы с нацизмом и фашизмом 
мы намерены расширять.

Телеканал «Красная линия» стал 
издавать аудиокниги. Первая книга – это 
работа Г.А. Зюганова «Сражаясь за Рус-
ский мир». Полагаю, что этот формат 
станет востребован.

М.В. Дробот:
- Росстат накануне обработал и 

опубликовал данные о рождаемости и 
смертности населения по итогам 2022 
года. Нам торжественно объявили, что 
число умерших за год в отношении к 
предыдущему году сократилось. Якобы 
эти цифры создают некую картину смяг-
чения той демографической катастрофы, 
в которой наша страна находится все 
постсоветские годы.

На самом деле – статистика смерт-
ности растет на фоне предыдущего 
периода пандемии коронавируса. Если 
же взглянуть на данные рождаемости, то 
здесь цифры не утешительные к сожале-
нию. Количество новорожденных детей 
сократилось на 6,9% (до 1,3 млн чело-
век) — это минимальный показатель с 
2000 года. Таким образом, наша страна 
продолжает стабильно терять по 500-600 
тысяч ежегодно, за исключением милли-
онного по потерям пандемийного года. 
Это население целых городов и такой 
город исчезает у нас каждый год – и 
теперь это преподносится как положи-
тельная динамика.

В декабре Минтруд предупредил о 
сложной демографической ситуации 
в России. Ведомство заявило, что для 
повышения рождаемости нужны «карди-
нальные меры». Фракция КПРФ в Госу-
дарственной Думе как раз такие меры 
предлагает.

Я и мои товарищи по партии увере-
ны, что полумеры не дадут результата, а 
вызовут только раздражение. Если гово-
рить о кардинальных мерах, то нужно 
обратиться к собственному позитивно-
му опыту. В истории нашей страны был 
период, когда демографический рост 
был именно ростом, а не временным сни-
жением смертности. Я сейчас говорю об 
опыте Советского Союза.

Общество сплачивается на позитивных идеях и конструктивной программе

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« Мы считаем, что наша партия за прошедший год внесла огромный 
вклад в мирное решение этой проблемы. Мы отправили на 
Донбасс за эти годы 114 конвоев - это 19 тысяч тонн. Мы 

приняли здесь 14 тысяч детей. Три дня назад команда, которая перед 
вами, открыла военно-спортивный лагерь в подмосковных Снегирях, 
где ребята проходят школу возмужания, школу поддержки, школу 
патриотического воспитания»

Юрий АФОНИН: 

« Мы полагаем, что без патриотизма, народовластия и социализма 
консолидация общества в принципе невозможна»

Дмитрий НОВИКОВ: 

« Только КПРФ остается партией единомышленников, 
объединившихся для достижения идейно-политических целей. 
У нас есть социально-экономическая программа. У нас есть 

политическая программа. Есть программы в сфере образования, в 
сфере культуры и во всех значимых областях.»
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Общество сплачивается на позитивных идеях и конструктивной программе
Какой главный вопрос у семьи, кото-

рая собирается родить ребенка? Где они 
с этим ребенком будут жить, смогут ли 
устроить в детский сад, где будут лечить 
и учить, и на какие деньги. Никакие 
материальные капиталы эти вопросы не 
решают.

Единственный способ выправить 
демографическую ситуацию — поддер-
жать многодетную семью. Тем не менее, 
у нас до сих пор нет единого закона о 
многодетной семье. Чтобы защитить 
многодетные семьи, надо поддержать 
закон, внесённый депутатами нашей 
фракции КПРФ, о мерах господдержки 
многодетных семей. Он сейчас находит-
ся на рассмотрении Правительства.

Законопроект, на принятии которо-
го настаивают коммунисты, закрепляет 
статус многодетной семьи — это семья, 
где воспитываются трое и более детей, 
— независимо от субъекта Федерации. 
Такой же позиции придерживается Мин-
труд.

Верхнюю планку возраста детей в 
многодетной семье законопроект уста-
навливает на 18 годах, а если ребенок 
учится очно — то на 23.

Кроме этого, все многодетные семьи 
получают единый статус, вносятся в 
реестр, который готовится Минтрудом, 
и получают единое удостоверение, кото-
рое действует на всей территории РФ, 
— сегодня в каждом регионе удостове-
рение свое, и зачастую в зависимости от 
региона разнится возможность получе-
ния услуг и льгот для многодетных.

Также законопроект вводит серти-
фикат на предоставление жилья за счет 
государства для семьи из пяти детей. 
Законом гарантируется минимальная 
скидка на услуги ЖКХ в размере 30 про-
центов и право на бесплатный проезд в 

общественном транспорте.
Только такими конкретными стиму-

лами мы поможем семьям, которые уже 
имеют двоих или троих детей, решиться 
на еще одного ребенка. И такой прогресс 
даст государству надежду выбраться из 
демографической ямы.

Буквально на прошлой неделе 
фракция КПРФ в Госдуме предложила 
поправки в закон «Об образовании». 
Предлагалось обеспечить горячим пита-
нием учеников 5-9 классов, а не только 
учеников начальных классов. Парла-
ментское большинство, что ответило на 
это? Они просто не голосовали.

Еще в 2012 году нами в Думу внесен 
законопроект «Образование для всех». 
Документ готовила очень сильная, гра-
мотная команда и он прошел солидную 
апробацию. Мы обсудили его на парла-
ментских слушаниях, затем представили 
на обсуждение педагогической обще-

ственности, родителей, учащихся. Он 
рассматривался Советом ректоров Рос-
сии. Этот закон был представлен на учи-
тельских совещаниях и получил широкую 
поддержку.

Мы считаем, что этот закон полно-
стью отвечает новым веяниям 21-го века, 
впитал в себя всё лучшее из опыта рус-
ской и советской школы, мировой прак-
тики и современных требований.

Позиция КПРФ – образование и вос-

питание неразделимы. Сегодня власти 
это начали понимать и предлагают нам 
варианты системного подхода к орга-
низации детей — «Большая перемена», 
которую потом переименовали в «Дви-
жение первых», но суть не изменилась. 
Вернее, здравого смысла и идеи в этих 
проектах не прибавилось.

В мае на день пионерии Геннадий 
Андреевич Зюганов на Красной площа-
ди повязал красные галстуки 5 тысячам 
ребятишек с разных регионов нашей 
страны. И это лишь крупица в срав-
нении с масштабами России. Только в 
Орловской области пионерская орга-
низация прибавляет по 3 тысячи за 19 
мая. В каждом регионе есть пионерские 
отряды, которые действуют. КПРФ 
призывает развивать, то что есть, а не 
изобретать велосипед, который полу-
чается то без руля, то без колес, то без 
педалей.

А.А. Ющенко:
- Уважаемые журналисты и гости, добро 

пожаловать на нашу пресс-конференцию, 
посвященную информационно-событий-
ной активности нашей политической пар-
тии в первом полугодии 2023 года. 

Прежде, чем мы перейдём к анали-
тике и цифрам, хотелось бы отметить, 
что объективное освещение актуальных 
политических и социальных событий – 

это основа информационной политики 
нашей партии. Мы стараемся предостав-
лять информацию, основанную на фак-
тах и анализе, чтобы помочь гражданам, 
нашим избирателям, получить полную и 
объективную картину происходящего как 
внутри страны, так и за ее пределами. 

Сегодня мы понимаем, что инфор-
мационная атака в сторону России про-
должает набирать обороты, и именно 
поэтому, как никогда, важно выстраи-
вать правильные каналы коммуникации 
с нашими избирателями, с нашими людь-
ми. Особые медиа ключи мы стараемся 
подбирать для общения с молодёжью. 

И, конечно, наша медиа-активность, 
все мероприятия и события, в которые мы 
интегрируемся, непосредственно отража-
ют позицию нашей партии по актуальным 
вопросам и проблемам общества. Мы 
никогда не проходим мимо важнейших 
исторических событий, значимых для 
страны дат, вопросов морали и ценностей, 
сохранения традиций и культуры, вопро-
сов межнационального взаимодействия и, 
разумеется, всего, что связано с СВО.

За эту весеннюю сессию Госдумы 
было проведено множество информа-
ционно-пропагандистских активностей в 
контексте работы Компартии. Мы благо-
дарны за возможность проведения ком-
муникационного освещения на площад-
ках радио «Комсмольская правда», радио 
«Аврора», на телеканалах «Россия-1» и 
«Россия-24», а также в информационном 
агентстве ТАСС. Впереди начинается 
предвыборная кампания, и мы нацеле-
ны на успешную работу, которая будет 
сопровождаться плотным взаимодей-
ствием с представителями средств мас-
совой информации.

Пресс-служба ЦК КПРФ

С глубоким прискорбием сообщаем о трагической гибели председателя Цен-
трального Комитета Приднестровской Коммунистической Партии Олега Оле-
говича Хоржана.

Наш товарищ был подло убит в сво-
ём доме в ночь с 16 на 17 июля 2023 
года. Преступление, совершённое с 
особой жестокостью, является терро-
ристическим актом не только против 
конкретного человека, но и против всех 
его единомышленников, против мирной 
и стабильной жизни Приднестровской 
Молдавской Республики, против права 
её народа делать собственный выбор.

Олег Олегович Хоржан родился 30 
июня 1976 года в посёлке Каменка Мол-
давской Советской Социалистической 
Республики. Он закончил Приднестров-
ский государственный университет им. 
Т.Г. Шевченко. В период вооружённого 
конфликта, вызванного процессами пре-
ступного разрушения СССР, он работал 
в военном госпитале Дубоссар. Впо-
следствии трудился рабочим, учителем, 
юристом.

В 18-летнем возрасте Олег Хоржан 
вступил в ряды Коммунистической пар-
тии и принял активное участие в её воз-
рождении на территории республики. Он 
уверенно формировался как деятельный 
и авторитетный политик. В апреле 1995 
года жители Тирасполя доверили ему 
представлять их интересы в качестве 
депутата городского Совета.

В мае 2003 года товарищи О.О. Хор-
жана избрали его председателем Цен-
трального Комитета Приднестровской 
Коммунистической Партии (ПКП). Своей 
активной позицией в отстаивании соци-
ально-экономических и политических 
прав граждан он заслужил большое ува-
жение людей. Как истинный интернацио-
налист стал хорошо известен в братских 
организациях других стран. Многие годы 

деятельно участвовал в работе Союза 
Коммунистических Партий (СКП-КПСС). 
В 2006 году обеспечил открытие в респу-
блике общественных приёмных руково-
дителя фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе России Г.А. Зюганова.

Энергичная деятельность Олега Оле-
говича в борьбе за идеалы социальной 
справедливости и дружбу с Россией 
вызвала злобное противодействие поли-
тике ПКП со стороны местного олигарха-
та и тех, кто стремился сделать Придне-
стровье разменной монетой в нечисто-
плотных политических играх. Вопреки им 
наш товарищ вёл неустанную борьбу с 
представителями компрадорского капи-
тала и его политическими наёмниками.

Власти неоднократно выдвигали раз-
ного рода обвинения в адрес О.О. Хор-
жана в связи с организацией им акций 
протеста против роста цен и тарифов, 
против нищеты и бесправия трудящихся, 
за защиту их прав. Фабриковались адми-
нистративные и уголовные дела. Однако 
его авторитет среди сограждан устойчи-
во рос. В декабре 2010 года Олег Оле-
гович был избран депутатом Верховного 
Совета Приднестровской Молдавской 
Республики. В 2011 и 2016 годах он уве-
ренно участвовал в выборах президента 
Приднестровья.

В ноябре 2015 года О.О. Хоржан 
убедительно победил в одномандатном 
округе на выборах в Верховный Совет. 
Как политик и депутат он настойчиво 
проводил линию на возрождение Союз-
ного государства, укрепление связей с 
Россией, отделение власти от бизнеса, 
сохранение присутствия российского 
миротворческого контингента в Придне-

стровье. Избирался сопредседателем 
депутатского объединения «За единство 
с Россией».

В январе 2019 года Верховный Суд 
Приднестровья досрочно прекратил 
депутатские полномочия Олега Олего-
вича Хоржана. Это стало результатом 
кампании его политического преследо-
вания. В качестве повода для репрессий 
были инспирированы обвинения в «при-
менении насилия в отношении предста-
вителя власти». Состоялся политически 
мотивированный приговор суда по сфа-
брикованному уголовному делу. Против 
грубого произвола в отношении нашего 
товарища неоднократно протестова-
ли Компартии Приднестровья, России, 
Белоруссии, Украины, Азербайджана, 
Армении, Грузии, Литвы, ЛНР, ДНР, 
Южной Осетии.

Почти четыре года О.О. Хоржан про-
вёл в застенках. Но даже находясь в 
заключении, он не прекращал борьбу, 
неоднократно объявлял голодовки, 
высказывался по злободневным про-
блемам. Сразу после своего освобожде-
ния в декабре 2022 года Олег Олегович 
включился в активную политическую 
деятельность, много ездил по родному 
Приднестровью, встречался с людьми, 
посетил Москву, выступал за сплочение 
прогрессивных сил и глубокую инте-
грацию на просторах бывшего СССР. 
Он был полон планов, направленных на 
защиту прав и интересов трудящихся. 
Террористы трагически оборвали жизнь 
и деятельность лидера коммунистов 
Приднестровья.

Погиб человек, который всегда сохра-
нял верность высоким идеалам социа-
лизма. Он стойко проходил через любые 
преследования и шельмование, акции 
устрашения и попытки подкупа, аресты 
и тюремные застенки. Всегда оставаясь 

настоящим коммунистом, Олег Олегович 
был стойким и мужественным бойцом, 
чутким другом и надёжным товарищем. 
Он был человеком принципов, который 
никогда не падал духом, вселял оптимизм 
в сердца соратников и хорошо знал, что 
такое настоящее братство. Его светлый 
образ навсегда останется в памяти всех 
его товарищей, сторонников и друзей.

Президиум Центрального Комитета 
Коммунистической Партии Российской 
Федерации выражает глубокие соболез-
нования родным и близким Олега Олего-
вича Хоржана.

Уходя от нас, ты навсегда остаёшься 
героем борьбы за социальную справед-
ливость!

Твоё дело будет продолжено!

Заявление Президиума ЦК КПРФ 
Памяти Олега Олеговича Хоржана 

Мария ДРОБОТ: 

« Чтобы Россия дальше развивалась, нужно воспитывать нашу 
молодежь в духе патриотизма, необходимы народовластие и 
социальная справедливость»
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В Советском Союзе важнейшей задачей строительства социализма было все-
стороннее развитие человека, воспитание в нём ценностей и приоритетов 
истинно человеческого существования. В полном соответствии учению Маркса 
— Энгельса решение этой задачи рассматривалось как необходимое условие 
продвижения от первой фазы коммунистического общества — социализма к 
высшей — коммунизму.

Ещё до революции великий русский 
педагог К.Д. Ушинский определил глав-
ной задачей образования «воспитание в 
человеке Человека». Однако в царской 
России при классовом подходе к обра-
зованию, когда власть имущие были 
заинтересованы в том, чтобы не давать 
«простолюдинам» развивающего обра-
зования, эта цель была недостижимой. 
Только Октябрьская революция сделала 
развитие личности «генеральной линией» 
образования.

Преподавание естественнонаучных 
дисциплин было построено таким обра-
зом, чтобы формировать у школьников 
целостную, научно обоснованную карти-
ну мира. В советское время невозможно 
было себе представить, чтобы, как в 
постсоветской России, чуть ли не треть 
молодых людей полагали, будто Солнце 
вращается вокруг Земли.

То, что в математике и физике мало 
было знать теоремы и формулы, а нуж-
но было уметь их доказать и вывести, 
способствовало развитию логического 
мышления учащихся.

Большую роль в «воспитании в чело-
веке Человека» играла литература.

Программа произведений, пред-
лагаемых для изучения в школе и для 
внеклассного чтения, была составлена 
таким образом, чтобы способствовать 
духовному развитию учеников, формиро-
ванию в их внутреннем мире гуманисти-
ческих, истинно человеческих принципов 
бытия.

Изучалась литература тоже так, что-
бы развивать мышление школьников. 
Для получения высокой оценки недо-
статочно было высказать даже «самую 
правильную» точку зрения. Нужно было 
своё мнение аргументировать, подтвер-
дить материалом художественного про-
изведения. Это помогало глубже осмыс-
лить духовное содержание писательских 
творений и научиться ценить мастерство 
использования автором выразительных 
средств. А также исключало попытки 
«изучать» литературные произведения 
лишь по учебнику.

Благодаря общему развитию, полу-
ченному в школе и вузе, усвоенному на 
школьных уроках литературы подходу 
к изучению художественных произве-
дений, я, окончив химфак Харьковского 
университета и проработав несколько 
лет химиком, сумел потом — не скажу, 
что без труда, но без особых проблем — 
переквалифицироваться в кинокритика.

Добавлю к сказанному: уровень 
обязательного образования в СССР по 
мере развития страны повышался — от 
начального до полного среднего. Гаран-
том получения образования всеми деть-
ми выступало государство.

Опять-таки подчеркну, что всесто-
роннее развитие советских людей и 
воспитание в человеке Человека стали 
важнейшей задачей не только системы 
образования, но и всего общества. На 
создание условий, благоприятствующих 
её решению, было нацелено всё, начиная 
с принципов организации экономики.

Американский философ и психолог 
Эрих Фромм, исследовавший в целом 
ряде работ воздействие социально-эко-
номической системы капитализма на вну-
тренний мир человека, пришёл к выводу, 
что экономическая система, ориентиро-
ванная на извлечение прибыли и при-
обретение собственности, объективно 
формирует в людях «жизнеотрицающие» 
установки существования — прежде все-
го жажду денег, собственничество, инди-
видуализм. А вот «другие экономические 
условия могут вызвать к жизни прямо 
противоположные стремления».

Так вот, в Советском Союзе воплоще-
ние в жизнь принципа, который Сталин 
назвал «основным законом социализма» 
(социалистическая экономика, в отличие 
от капиталистической, ориентирована не 

на погоню за прибылью, а на «непосред-
ственное удовлетворение потребностей 
общества»), и создавало эти самые «дру-
гие условия», которые способствовали 
утверждению в сознании людей истинно 
человеческих ценностей и принципов 
бытия.

Однако мало было создать условия, 
объективно благоприятствующие реше-
нию такой задачи, требовалось и орга-
низовать широкомасштабную работу, 
направленную на достижение этой цели. 
И работа по всестороннему развитию 
народа активно велась в Советской 
стране.

В школах, вузах, в Домах пионеров 
и Домах культуры создавались все-
возможные кружки, секции, студии — 
спортивные, художественные, научно-
технические. Можно вспомнить немало 
выдающихся музыкантов, художников, 
учёных, которым эта система детского 
творчества помогла выявить их дарова-
ния. Конечно, большинство подростков 
потом могли избрать и избирали другую 
профессию. Но то, что они получали в 
этих кружках и секциях, способствовало 
их всестороннему развитию.

В девятом классе у нас появился 
новый классный руководитель и учи-
тель физики Георгий Иванович Астахов. 
Выпускник физмата Белгородского 
пединститута, он в годы учёбы увлекался 
ещё и боксом — стал чемпионом области. 
Позже я слышал, что он, оставаясь пре-
подавателем физики, заочно поступил в 
Литературный институт. Не знаю, окончил 
ли он его, но два сборника стихов Геор-
гия Ивановича вышли. А в Харьковском 
университете заведующий кафедрой 
химической метрологии, доктор наук и 
профессор Николай Петрович Комарь в 
молодые годы ещё и играл в футбол.

Из какой-то повести о коммунисти-
ческом будущем запомнился термин: 
«Многолучевой человек». А я встречал 
немало таких людей в социалистическом 
настоящем. Химики, математики, физики, 
с увлечением работающие по своей спе-
циальности и не променявшие бы её ни 
на какую другую, в то же время всерьёз 
интересовались живописью, восточной 
поэзией, философией, историей кален-
даря, эллинской культурой (не только 
художественной, а в широком смысле), 
историей и тому подобным.

Мой руководитель по дипломной рабо-
те Владимир Вассианович Киселевский 
любил кино и неплохо разбирался в нём. 
Мы часто говорили о новых фильмах, 
актёрах, режиссёрах. Вскоре в нашей 
маленькой комнате образовался настоя-
щий клуб любителей кино, куда входили 
даже сотрудники других кафедр. Прово-
дившейся основной работе это не мешало 
(мне надо было присматривать за ходом 
опыта, а остальное делала автоматика), 
более того, даже помогло: люди крепче 
объединялись и познавали друг друга.

Огромную роль в духовном развитии 
советских людей играла художественная 
культура. Курс на приобщение самых 
широких слоёв народа к ней большевики 
взяли буквально сразу после Октябрь-
ской революции и выдерживали его в 
самых трудных условиях. В 1919 и 1920 
годах в Советской России побывали 
американский дипломат Уильям Буллит 
и британский писатель Герберт Уэллс. И 
оба отметили работу новой власти в этом 
направлении (Буллит в своём отчёте, 
а Уэллс в книге «Россия во мгле»). Они 
писали, что в холодной и голодающей 
стране организовано издание массо-
выми тиражами произведений лучших 
писателей — и книги продаются по 
общедоступным ценам (что невозмож-
но представить в самых благополучных 
капиталистических государствах, отме-
тил Уэллс), театры и картинные галереи 
теперь заполнены «простой» публикой, и 
ведётся работа по эстетической подго-

товке этих людей к встрече с искусством 
(я так оцениваю слова Буллита о том, что 
им «объясняют значение и красоту про-
изведений»).

При Сталине работа в этом направ-
лении велась ещё более разносторонне 
и активно. В частности, эффективным 
средством приобщения народа к худо-
жественной культуре стало радио. По 
первой, общедоступной программе каж-
дый день можно было услышать литера-
турные чтения, классическую и народную 
музыку; не реже одного раза в неделю 
передавали спектакли лучших драмати-
ческих и музыкальных театров страны.

В результате такой целенаправлен-
ной работы в Советском Союзе удалось 
решить небывалую задачу: сделать обще-
ние с художественной культурой вну-
тренней потребностью многих миллионов 
людей из самых разных слоёв общества. 
Поэт Анна Ахматова после поездки в 
Англию делилась впечатлением: «Знаете, 
чему они там из моих рассказов более 
всего удивились? Для нас всех здесь это 
привычно. Они же делают большие глаза. 
Их удивило, даже потрясло, когда я рас-
сказала, что за несколько дней до отъезда 
получила письмо от моряков и лесорубов. 
У них никто стихов не читает, кроме очень 
тонкого слоя интеллигенции. А тут вдруг, 
извольте видеть, моряки и лесорубы!»

В сущности, о том же говорил после 
нескольких лет жизни на Западе писа-
тель Виктор Некрасов: «Литература 
создаётся «за железным занавесом», а 
на Западе «никому это не нужно, здесь у 
всех свои заботы, вот бензин, например, 
дорожает».

Народная артистка СССР балерина 
Галина Уланова писала: «Если бы у меня 
спросили, что нового внесла в балет-
ный спектакль советская эпоха, то я бы 
прежде всего сказала: зрителя». То же 
самое можно сказать и о советской эпо-
хе в кино. Она воспитала нового зрителя. 
Невозможно представить, чтобы в капи-
талистическом государстве, где кино 
как система является коммерческим 
предприятием, серьёзные фильмы кон-
курировали по посещаемости с развле-
кательными. А в нашей стране, где кино 
стало, говоря словами историка Жоржа 
Садуля, «средством культурного воздей-
ствия», так было! В 1950—1960-е годы (о 
более раннем времени у меня нет данных) 
свыше 30 миллионов посещений собира-
ли не только комедии и приключенческие 
ленты, но и многие экранизации класси-
ки, картины о революции, Гражданской и 
Отечественной войнах, не относящиеся 
к приключенческому жанру, фильмы о 
труде и жизни людей. Многомиллионную 
аудиторию нередко собирали фильмы 
из категории трудных для восприятия. К 
примеру, своеобразный по языку, абсо-
лютно лишённый развлекательности, 
трагичный фильм Тарковского о войне 
«Иваново детство» собрал в СССР вдвое 
больше посещений, нежели считавшаяся 
суперкассовой трилогия «Пираты Кариб-
ского моря» в СНГ.

Советская художественная культура 
не только духовно обогащала людей, 
облагораживала их внутренний мир. «В 
советском искусстве эстетическое и 
этическое, нравственное были органич-
но соединены. Искусство воспитывало 
в наивысшем и самом благородном 
смысле этого слова» — так говорил уже 
в постсоветское время народный артист 
СССР Евгений Самойлов.

В поле воздействия этого воспитания 
люди попадали с самых юных лет. До 
сих пор с теплом вспоминаю журнал для 
самых маленьких «Весёлые картинки» 
1950-х годов. Рассказываемые в нём при 
помощи рисунков истории не только раз-
влекали ребят, но и приучали их оцени-
вать, что такое хорошо и что такое плохо, 
ненавязчиво утверждали в их сознании 
ценность труда, взаимопомощи, выраба-
тывали неприятие жадности, алчности, 
эгоизма. На воспитание таких жизненных 
ориентиров плюс интерес к познанию 
были нацелены и детские радиопереда-
чи — такие, как «Экипаж разноцветных 
стрел», «Клуб знаменитых капитанов», 
«Приключения юнги Захара Загадкина», 

и им подобные, киножурнал «Хочу всё 
знать». Напомню, что в Советском Союзе 
были созданы первые в мире специ-
ализированное издательство литературы 
для детей и киностудия детских и юноше-
ских фильмов.

Судя по себе, могу сказать, что такое 
воспитание художественной культурой 
было действенным. Вот два конкретных 
примера. Прочно вошёл в сознание рас-
сказ в «Весёлых картинках» «Три дро-
восека: Лапоть, Соломинка и Пузырь 
отправляются в лес по дрова. У них на 
пути встают трудности и опасности, 
однако взаимопомощь помогает им пре-
одолевать их. Такие отношения между 
персонажами я воспринял как совершен-
но естественные и единственно возмож-
ные. А уже старшеклассником познако-
мился с литературным «оригиналом» той 
истории: там Соломинка разламывается, 
Лапоть тонет, а Пузырь лопается от сме-
ха, безучастно наблюдая за гибелью дру-
зей. Понятно, что такой вариант вызвал 
во мне только брезгливость.

Подобное произошло с «Островом 
сокровищ». Мне очень понравился 
фильм советского кинорежиссёра Вайн-
штока, где герои отправляются за пират-
ским кладом, чтобы добыть средства 
для борьбы за свободу Родины. И это 
настолько прочно вошло в моё созна-
ние, что когда через пару лет я прочёл 
роман Стивенсона, в котором герои пре-
одолевают опасности ради богатства для 
себя, он показался мне скучным. Цель не 
вызвала в душе отклика!

Когда я работал над статьёй о совет-
ской семье народов, не раз задумывал-
ся, что вырабатывало в сознании мно-
гих жителей СССР отношение к людям 
любой национальности как к своим. И 
пришёл к выводу, что и в этом немалая 
заслуга художественной культуры.

Опять же сошлюсь на собственный 
опыт. В детские и подростковые годы 
среди моих любимых книг, которые я 
перечитывал не раз, были, наряду с 
произведениями русских и украинских 
писателей, «Ребята нашего двора» Зен-
ты Эргле, «ТВТ» Янки Мавра, «На бере-
гу Севана» Вахтанга Ананяна, «Остров 
великанов» Арнольда Негго, которые 
рассказывали о жизни детей в Латвии, 
Белоруссии, Армении, Эстонии. Они 
вызывали во мне такое же отношение, 
что и мальчишки и девчонки из произ-
ведений Гайдара или Осеевой. Их наци-
ональность не имела никакого значения. 
Это были близкие мне сверстники…

Согласно Марксу, социалистическое 
общество должно сделаться системой, 
которая «как свою постоянную действи-
тельность производит человека со всем 
богатством его существа». Всё, о чём 
говорилось выше, свидетельствует, что 
эта задача в Советском Союзе успешно 
решалась.

Но вот сразу же после победы кон-
трреволюции антисоветская власть взя-
ла курс на снижение уровня массового 
образования и на отказ от его развиваю-
щего характера.

Ельцинская Конституция РФ (статья 
43, п. 4) понизила уровень обязательно-
го образования до «основного общего», 
проще говоря, неполного среднего. При 
этом обязанность обеспечивать получе-
ние этого образования перекладывалось 
с государства на родителей: «Родители 
или лица, их заменяющие, обеспечива-
ют получение детьми основного общего 
образования» (там же).

Осуществлённая реформа образова-
ния ведёт, как констатировали матема-
тик профессор О.Н. Смолин и филолог 
профессор В.Ю. Троицкий, к снижению 
интеллектуального и духовного уровня 
нации.

И это был отнюдь не просчёт, а рас-
чёт реформаторов! Министр образова-
ния Фурсенко прямо заявил: «Пороком 
советской системы образования было 
стремление создать человека-творца, 
тогда как задача образования РФ — соз-
дать квалифицированного потребителя, 
способного использовать результаты 
труда других».

Воспитать в человеке Человека
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На «умопогашение» народа, подмену 

гуманистических ценностей существова-
ния потребительскими нацелены и дру-
гие средства воздействия на сознание 
людей — телевидение, кино, литература, 
в которых ныне абсолютно доминирует 
не подлинно художественная, а «массо-
вая» культура. 

Академик В.И. Арнольд, выступая в 
Госдуме на слушаниях по реформиро-
ванию образования, назвал тогда ещё 
только готовившуюся реформу «планом 
подготовки рабов».

И, действительно, значительное сни-
жение уровня развития людей лишает их 
способности осмыслить явления и тен-
денции в жизни общества, сделать пра-

вильные выводы, что позволяет власти 
эффективно манипулировать ими.

Но есть ещё одна причина, главная, 
требующая снижения уровня развития 
народных масс. И она обусловлена не 
«национальными особенностями» совре-
менной России, а природой современно-
го капиталистического общества.

«Умопогашение» характерно для 
самых «социализированных» стран Запа-
да. Более того, нынешней России их в 
этом отношении ещё догонять и догонять 
(скажем, в СМИ приводился пример: 
четверть желающих поступить на служ-
бу в вооружённые силы США не смогли 
справиться с тестом: чему равен Х, если 
Х+2=4?).

Дело в том, что современная капи-
талистическая экономика основана на 
постоянно подогреваемой потребитель-
ской гонке. Снижение уровня потребле-
ния чревато экономическим кризисом. 
А духовно развитому и гуманистически 
ориентированному человеку потре-
бительская гонка органически чужда, 
поскольку для него определяющее значе-
ние имеют другие ценности — духовные. 
Владимир Игоревич Арнольд рассказы-
вал, что западные коллеги «просветили» 
его: «Вместо того чтобы покупать новые 
стиральные машины или автомобили, 
испорченные культурой граждане начи-
нают интересоваться стихами или музы-
кой, картинами или теоремами и не при-

носят хозяевам ожидаемого дохода».
Потому-то курс на духовное и интел-

лектуальное развитие широких масс 
людей неприемлем для капитализма!

Так что Фурсенко по-своему прав: 
нацеленность советского образования 
и воспитания на всестороннее развитие 
личности — это действительно порок. 
Он только «забыл» добавить, что с точки 
зрения капиталистического общества. 
А с точки зрения эволюционного про-
гресса человечества — это величайщее 
достижение советского социализма, 
которому, без всяких сомнений, принад-
лежит будущее.

Виктор ВАСИЛЕНКО

Мы должны построить многополярный мир, 
в котором не будет места диктату доллара

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю. В. Афонин принял уча-
стие в программе «60 минут» на теле-
канале «Россия-1».

Темой обсуждения в студии стал ход 
специальной военной операции и ее вли-
яние на мировые политические процессы. 
Юрий Афонин отметил, что каждая из 
противоборствующих сторон решает свои 
задачи. Киевская хунта реализует планы 
западных хозяев, гонит на убой свое 
население, не забывая набивать свои кар-
маны. Вот теперь у украинских властей 
очередная «сверхидея» – легализовать в 
стране наркотики, очевидно, чтобы рас-
пространить свою наркоманскую картину 
мира на весь народ. К каким последстви-
ям это может привести и без того нездо-
ровое общество – страшно подумать.  

А в это время Россия, заметил Юрий 
Вячеславович, несмотря на то что наши 
основные силы сосредоточены на дости-
жении военной победы и укреплении 
обороноспособности, расширяет свое 
международное влияние и возвращает те 
позиции на мировой арене, которые были 
утрачены после разрушения Советского 
Союза. Тому свидетельство – проходя-
щий в Петербурге саммит «Россия-Афри-
ка», в котором принимает участие 49 
стран континента. Как и следовало ожи-
дать, США пытались всеми политически-
ми и экономическими средствами давить 
на африканские страны, чтобы сорвать 
их участие в этом мощном форуме. И то, 
что это давление не возымело должного 
действия, говорит о том, что мир больше 
не признает гегемонии Штатов, он стано-
вится многополярным.

Больше того, США своей санкцион-
ной политикой добиваются совсем не 
желательного для себя эффекта, заме-
тил первый зампред ЦК: страны, которые 
они подвергают санкциям, начинают 
теснее взаимодействовать между собой, 
сплачиваются в союзы. Шесть стран – 
Россия, Куба, Венесуэла, КНДР, Сирия 
и Иран – находятся под всеобъемлю-
щими американскими санкциями, также 
масштабные санкции введены против 
Мьянмы. В отношении 17 стран введены 
серьезные адресные санкции США, еще 
против семи (включая Китай) действуют 
особые меры экспортного контроля. 

Итого – под тем или иным объемом аме-
риканских санкций находится 31 страна, 
и все чаще они вырабатывают совмест-
ную «антисанкционную» политику, рас-
ширяют и углубляют сотрудничество в 
различных сферах. Так что попытки США 
с помощью санкций держать весь мир в 
узде терпят крах.

Зато стремительно возрастает влия-
ние таких альянсов, как БРИКС, подчер-
кнул Юрий Афонин: уже более 40 стран 
мира выразили свою заинтересованность 
в присоединении к этому блоку. В пред-
дверии августовского саммита БРИКС 
прошел форум представителей полити-
ческих партий стран альянса, в котором 
приняли участие делегаты КПРФ. На 
этой неделе в ЮАР совещались специ-
алисты по национальной безопасности 
стран БРИКС. Взаимоотношения стран-
участниц блока в сфере безопасности 
представляют собой принципиальную 
альтернативу тому подходу, который 
всегда демонстрируют США. Штаты 
строят отношения с союзниками с пози-
ции доминирования, навязывают соб-
ственные условия и добиваются реализа-
ции своих интересов, нередко с помощью 
чужих солдат и оружия. В БРИКС нет 
доминирующей стороны, все находятся 
в равных условиях, поэтому все решения 
там принимаются на основании много-

стороннего подхода, не ущемляющего 
ничьи интересы. Именно такой подход 
делает этот блок центром притяжения 
для многих стран в плане экономического 
и политического сотрудничества, именно 
поэтому у БРИКС – большое будущее.

Первый зампред ЦК КПРФ затронул 
еще одну тему этой недели: США жалу-
ются, что российские истребители Су-35 
не дают спокойно летать американским 
беспилотникам в небе над Сирией, 
совершают «опасные маневры» рядом 
и даже повреждают их. Американский 
обыватель, сидя у телевизора, наверняка 
негодует: какие агрессивные эти русские. 
Но ему и в голову не придет спросить: а 
на каком основании американские БПЛА 
летают в Сирии, что там вообще делают 
военнослужащие США, кто их туда звал? 
Российскую армию призвало на помощь 
законное правительство этой страны, а 
американцев никто не звал – по сути, они 
просто интервенты. И скоро США при-
дется понять: мир меняется, их гегемо-
нии приходит конец, и влезать по своему 
желанию в любой конфликт на Земле уже 
не получится – им дадут от ворот пово-
рот. В мире происходят тектонические 
изменения, и запустила их наша специ-
альная военная операция на Украине.

Нам же спецоперация помогает изба-
виться от либерального бреда, который 

30 лет нам лили в уши, в том числе о 
наших союзниках, сказал Юрий Афонин. 
Вот, например, КНДР – несомненно наш 
верный союзник, только что министр обо-
роны Шойгу принимал участие в празд-
новании 70-летия окончания Корейской 
войны. Но каких только гадостей о 
Северной Корее мы не наслушались за 
прошедшие десятилетия от наших СМИ! 
И траву там едят, и неугодных из мино-
метов расстреливают – правда, потом 
«расстрелянные» оживают и появляются 
на ТВ. Откуда все эти бредни? Да прак-
тически все они – от одного профессора, 
якобы эксперта по КНДР, к которому 
журналисты обращаются за коммента-
риями. А этот профессор уже много лет 
работает в южнокорейских вузах – то 
есть находится на содержании главного 
врага КНДР и транслирует самую низ-
копробную южнокорейскую пропаганду. 
За всем этим враньем в СМИ наши граж-
дане не понимали, что КНДР, несмотря 
на жесточайшие западные санкции, 
добилась того, что вообще мало кому в 
мире удалось: самостоятельно создала 
ядерное оружие, баллистические раке-
ты, космические ракеты, запускает кос-
мические спутники, имеет собственную 
микроэлектронную промышленность. 
КПРФ поддерживает давние связи с 
Северной Кореей, сказал Юрий Вячес-
лавович: в Госдуме координатором депу-
татской группы дружбы с парламентом 
КНДР является наш товарищ Казбек 
Тайсаев, наши делегации много раз там 
бывали и рассказывали правду об этой 
стране. Но массовая российская пресса 
черпала информацию из другого источ-
ника – гнилого и лживого. Сегодня, к сча-
стью, ситуация меняется к лучшему.

Надо расширять наши всесторонние 
связи с союзниками – с КНДР, Ираном, 
другими – учиться у них противодей-
ствию санкциям, учиться самостоятель-
ности. И наращивать нашу кооперацию 
со всеми странами, которые не входят 
в орбиту США. Так постепенно и будет 
создан многополярный мир, в котором 
не будет больше места диктату доллара 
и вседозволенности «мирового жандар-
ма», подвел итог первый зампредседате-
ля ЦК КПРФ.

Пресс-служба БРО КПРФ

КПРФ запустила новый проект, позволяющий защитить 
интересы наёмных работников. Теперь любой, кто стол-
кнулся с нарушением трудовых прав, может обратиться 
на горячую линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести консультацию 
и подготовить документы. При необходимости к решению 
проблемы могут быть привлечены региональные и феде-
ральные депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива независимым 
профсоюзам. Напротив, он направлен на эффективное взаи-
модействие с ними, чтобы совместными усилиями защищать 
справедливые требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Подчас профес-
сиональным объединениям требуется не только юридическая 
защита, но и политическое влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы смогут опе-
ративно обмениваться информацией и совместно разрабаты-
вать поправки в действующее законодательство. Теперь этой 
деятельности придан системный характер.
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195 лет назад, 24 июля 1828 года, родился Николай Гаврилович Чернышевский – 
великий русский революционный демократ, философ-материалист, писатель, 
публицист и критик, автор знаменитого романа «Что делать?».

Н.Г. Чернышевский родился в Сарато-
ве в семье священника, учился в духовной 
семинарии. В 1846 году поступил в Петер-
бургский университет, который окончил в 
1850 году. Революционно-демократиче-
ские взгляды Чернышевского сложились 
ещё в студенческие годы под влиянием 
русской крепостнической действитель-
ности и событий революций 1848—1849 
годов в Европе. На формирование его 
взглядов оказали воздействие классики 
немецкой философии, английской полити-
ческой экономии, французского утопиче-
ского социализма (Г.Гегель, Л.Фейербах, 
Д.Рикардо, Ш. Фурье и др.) и особенно 
сочинения В.Г.Белинского и А.И.Герцена. 
Ко времени окончания университета 
Чернышевский — убеждённый демократ, 
революционер, социалист и материалист. 
После непродолжительной преподава-
тельской деятельности сначала в Сарато-
ве, а затем в Петербурге, Чернышевский 
целиком отдался публицистической и кри-
тической работе в передовых журналах 
того времени: «Отечественных Записках» 
и «Современнике», который был голосом 
революционных сил России 1850-1860-х 
годов, организатором революционной 
борьбы против крепостничества.

Наряду с литературной деятельно-
стью Чернышевский вёл и политическую 
работу, руководя нелегальными петер-
бургскими кружками и активно участвуя 
в работе партии «Земля и Воля». Царское 
правительство жестоко расправилось с 
Чернышевским: подвергло его граждан-
ской казни (1864) и отправило на каторгу 
в Сибирь, где он провёл более 20 лет.

Исключительно велики его заслуги в 
развитии русской материалистической 

философии. «Чернышевский – един-
ственный действительно великий русский 
писатель, который сумел с 50-х годов 
вплоть до 88-го года остаться на уровне 
цельного философского материализ-
ма…» (В.И. Ленин). Он резко критиковал 
идеалистические теории, отрицающие 
познаваемость мира, и стремился мате-
риалистически переработать диалектику 
Гегеля. Философская теория Чернышев-
ского носила революционный характер. 
Свои теоретические воззрения он цели-
ком подчинял делу борьбы освобождения 
крестьянства от крепостнического гнета. 
Возможность освобождения крестьян-
ства он связывал с переходом государ-
ственной власти в руки самого народа.

В области социологии Чернышевскому 
принадлежит ряд гениальных догадок. Он 
видел связь идеологии и сознания людей 
с экономическими условиями их жизни, с 
классовой борьбой, не раз подчеркивал, 
что в истории народные массы являются 
главным действующим лицом. Но в целом 
как социолог Чернышевский был идеали-
стом. Его социалистическая теория, хотя и 
тесно связанная с революционным демо-
кратизмом, носила утопический характер. 
Чернышевский мечтал перейти к социа-
лизму через крестьянскую общину.

Чернышевский является создателем 
оригинальной и глубокой экономической 
теории. Сильная сторона его экономиче-
ского учения, хотя и содержащего в себе 
много утопического, заключается в пони-
мании непримиримости противоречий 
между трудящимися и капиталистами.

Применив принципы материалисти-
ческой философии к исследованию 
проблем эстетики, Чернышевский сфор-

мулировал основные положения револю-
ционно-демократической эстетики. Чер-
нышевский – крупный писатель, автор 
художественных произведений «Что 
делать?», «Пролог» и др.

Главные произведения: «Эстетические 
отношения искусства к действительно-
сти», «Очерки гоголевского периода рус-
ской литературы», «Критика философ-
ских предубеждений против общинного 
владения», «Капитал и труд», «Антропо-
логический принцип в философии» и др.

Произведения Чернышевского и сам 
облик революционера, стойкого в своих 
убеждениях и поступках, способствовали 
воспитанию многих поколений русских 
передовых людей.

В.И. Ленин ценил Чернышевского как 
великого революционера и мыслителя, 
замечательного писателя и публициста, 
властителя дум нескольких поколений 

русских революционеров. «Великий 
русский писатель», «величайший пред-
ставитель утопического социализма в 
России», «великий русский революци-
онер», «предшественник русской соци-
ал-демократии», - таковы некоторые из 
ленинских оценок.

Пресс-служба БРО КПРФ
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Властитель дум нескольких 
поколений русских революционеров Комитет Губкинского местного 

отделения КПРФ горячо и сердечно
поздравляет коммуниста

ПРАШОЛОВА Анатолия Ивановича - 
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия,

оптимизма и активной общественно-
политической жизни.

Комитет Белгородского районного 
местного отделения КПРФ горячо и 
сердечно поздравляет коммуниста

ИВАНОВУ Татьяну Викторовну - 
с юбилеем!

Желает ей здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Комитет Борисовского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно

поздравляет коммуниста

БАБИЕНКО Валентину Николаевну - 
с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

История Старооскольского окру-
га наполнена подвигом людей, защи-
щавших свой край в годы Великой 
Отечественной Войны. 

Воевали мужчины и женщины, 
подростки и даже дети оказывали 
сопротивление врагу. Все вместе 
ковали Победу в самой кровопролит-
ной и жестокой войне. В.Н. Кутявин, 
Т.А. Тынянских, семья Ватутиных, 
Н.С. Головашова, В.А. Никулина, А.И. 
Смирнова. Этих людей сегодня уважи-
тельно причисляют к поколению детей 
войны. Это живые свидетели тех уже 

далеких лет. Дети войны хорошо зна-
ют и помнят, что несет фашизм. 

Пионеры Старого Оскола сегод-
ня тесно общаются с детьми войны.       
И, конечно, в эти дни, когда вся Бел-
городчина отмечала годовщину Про-
хоровского сражения и готовится 
отметить 80-лентие освобождения 
Белгорода, навещая ветеранов и 
детей войны, поздравляют их с этими 
великими событиями. И, благодарят 
за Победу, за право и возможность 
жить! 

Наталья ПАНОВА

Они защищали свой край
Главным политическим событием послед-

ней недели стали форум и саммит Россия – 
Африка в Санкт-Петербурге. Африка – бога-
тый ресурсами континент, который Запад 
в свое время превратил в колонии и беспо-
щадно грабил, а СССР помогал африканским 
странам освободиться и стать самостоя-
тельными. Но после распада СССР слишком 
многое в мире изменилось, и сегодня за свое 
влияние в Африке вновь активно борется 
Запад. В этих условиях встреча в Петербурге 
– событие знаковое, за которым следил бук-
вально весь мир.

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов отметил 
важность данного политического события.  
«Я, наверное, единственный из российских 
политиков, кто встречался с Нельсоном Ман-
делой (южноафриканский государственный 
и политический деятель, был президентом 
ЮАР). С ним долго и упорно беседовал. Он 
сказал, кто станет его преемником, посове-
товал, с кем из африканских лидеров надо 
дружить, чтобы и мы, и Африка были на подъ-
еме. В Нигерии я помогал строить крупное 
предприятие, сегодня это одна из развитых 
в экономическом плане стран Африки. Так 
что, в этом отношении свой вклад в укрепле-
ние связей со странами Африки внёс, вместе 
с нашей партией. А, вообще, встречался и с 
президентом Египта Хосни Мубараком, и в 
Ливии бывал, с лидером государства Муамма-
ром Каддафи переговоры вел в пустыне в его 
палатке», – рассказал Геннадий Андреевич.

По мнению Геннадия Зюганова, Африка 
имеет большие перспективы, так как там 

проживают уже полтора миллиарда человек. 
Это динамично развивающийся континент, 
там огромные ресурсы. И у нас – у России, в 
этом регионе имеется свой уникальный капи-
тал. Советский Союз и, конечно же, Россия, 
подготовили для африканских государств 
руководящие кадры, специалистов высокого 
уровня. Практически, в любое министерство, 
любой страны там заходи и обязательно 
встретишь людей, которые учились в наших 
вузах. Этот особый потенциал сулит нам 
большие перспективы по всем направлени-
ям: экономическим, научно-техническим, в 
том числе и военно-политическим. 

 «Именно Советская страна помогла им 
выйти из колониальной зависимости, освобо-
диться от насильников, которые туда снова 
приперлись с оружием, а потом поспособ-
ствовала подготовить кадры. Мне кажется, 
саммит в Питере подтвердил – мы на верном 
пути», – подчеркнул Геннадий Андреевич.

КПРФ и сейчас поддерживает тесный 
контакт с Национальным Африканским 
Конгрессом, с лидерами ряда африканских 
стран и организаций. «Мы обязаны укреплять 
эти связи. Тем более, что скоро состоится 
саммит БРИКС. Он пройдет в Йоханнесбурге 
(ЮАР)  с 22 по 24 августа. Так что, в эти дни 
в Санкт-Петербурге, на мой взгляд, прошла 
хорошая подготовка к этому форуму…», – 
отметил лидер Коммунистической партии 
Российской Федерации. По мнению лидера 
КПРФ, в Африке у нас очень хорошие пер-
спективы.

По материалам 
официального сайта КПРФ 

Форум «Россия – Африка»


